
Homélie du 4 mai – 3e dimanche de Pâques 
Retrouvez le Père Pichon sur sa page facebook :le sport de l’âme  
D’autres vidéos du Père Pichon sur le site de la Paroisse : https://laravoire.paroisse73.fr/ 
 

1 

Homélie du dimanche 4 mai 2025 
3e dimanche de Pâques 

Jn 21, 1-9 

 

 Comme l’apôtre Pierre est le personnage central de cet Évangile de la pêche miraculeuse, mon 

homélie de ce dimanche sera un hommage au pape François, dernier successeur de Pierre, dont 

les obsèques ont rassemblé des milliers de personnes et plus de 60 chefs d’État, c’est dire l’influence 

du pape et de l’Église dansle monde. Puisque Jésus dit à Pierre et aux apôtres après leur nuit de 

pêche sans rien prendre : « Jetez le filet à droite de la barque, et vous trouverez », ma question sera : 

« quels filets le pape François a demandé à l’Église de jeter pour qu’elle soit ‘pêcheur 

d’hommes’ dans le monde moderne ? » 

 

 Le pape François a jeté les filets d’une Église simple, humble, pauvre, proche des gens, 

d’une Église pastorale et non mondaine, d’une Église animée par l’esprit de Jésus doux et 

humble de cœur et non par l’esprit du monde. Le pape François a reproché aux cardinaux et 

aux pasteurs de l’Église leur esprit mondain qui les poussait à rechercher la promotion, à faire 

carrière dans l’Église au lieu d’être proches du peuple, « de sentir l’odeur des brebis » comme 

Jésus l’a demandé à Pierre par trois fois : « Sois le berger de mes agneaux… Sois le pasteur 

de mes brebis… sois le berger de mes brebis… »Construisons nous-mêmes cette Église 

simple, pauvre, humble, proche des gens en restant à la base, en partageant le plus 

possible la vie concrète de ceux avec qui nous vivons, en faisant nôtres leurs joies, leurs 

peines, leurs soucis, leurs projets, en nous laissant toucher par tout ce qu’ils vivent. 

 

 Le pape François a jeté les filets d’une Église joyeuse, qui rayonne « la joie de 

l’Évangile », c’était le titre de sa première encyclique. Comme il l’a répété dans cette 

encyclique, les chrétiens ne doivent pas avoir « une mine de Carême », un visage triste mais 

une « tête de ressuscité », un visage joyeux, ils doivent rayonner non pas une joie bruyante, 

tapageuse, artificielle mais une joie sereine, pacifiée, la joie d’être aimés du Christ et de l’aimer, 

la  joie de vivre de son amour, d’être ses compagnons de route, de savoir qu’il est toujours là 

prêt à nous aider dans toutes nos difficultés, prêt à pardonner et à nous soutenir quoi qu’il 

arrive, la joie de répondre à Jésus comme Pierre. « Oui Seigneur, toi tu le sais, je t’aime… tu le 

sais, je t’aime… Toi tu sais tout, tu sais bien que je t’aime… »Dans ce monde triste et inquiet 

où chaque jour s’étalent les guerres, la violence, les abus, les scandales, construisons 

une Église qui rayonne la joie de l’Évangile, la joie d’aimer le Christ et d’être aimé de Lui. 

 

 Le pape François a jeté les filets d’une Église ouverte à tous les hommes qui ne se 

contente pas de soigner spirituellement ses fidèles qui viennent régulièrement vers elle mais 

qui va aux périphéries, vers ceux qui ne la rejoignent pas encore. Il a invité les chrétiens à ne 

pas rester entre eux mais à aller vers les autrescroyants, notamment les Musulmans, vers les 

incroyants, vers les migrants, vers les plus pauvres et les plus rejetés de la société, vers les 
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victimes de guerres atroces ou des abus scandaleux, vers les pays les moins connus, et il a 

bien sûr invité vivement les chrétiens à rejoindre les hommes de bonne volonté qui combattent 

pour bâtir un monde de justice, de paix, de solidarité et à rejoindre tous ceux qui combattent 

contre le réchauffement climatique en cherchant à sauver notre environnement, ce qu’il appelle 

« notre maison commune » dans encyclique « Laudato Si ».Oui construisons cette Église qui 

ne s’enferme pas sur ses problèmes internes, encore moins sur un certain confort 

spirituel, mais qui s’ouvre à tous les problèmes du monde et à toutes les grandes causes 

qui cherchent à sauver l’humanité et la planète  

 

 Le pape François a jeté les filets d’une Église fraternelle, plus communautaire. Son 

encyclique « Tutti fratelli » nous a invités à la fraternité universelle en construisant d’abord cette 

fraternité dans nos communautés chrétiennes où nous sommes souvent à côté les uns des 

autres et non en communion humaine et spirituelle. Dans nos sociétés où c’est l’anonymat, 

l’individualisme, le chacun pour soi, nous chrétiens construisons des communautés où l’on se 

connaît, où l’on partage ce que l’on vit, où l’on prie ensemble, où l’on prend le temps d’une vie 

commune comme le font les paroisses qui vivent des dimanches communautaires, des 

dimanches fraternels, des soirées communautaires, des temps forts, des pèlerinages 

communs, etc… Ces expériences sont à multiplier pour que nos communautés soient 

attirantes. Jeter les filets, c’est attirer vers nous : l’Église ne sera attirante que si elle est 

joyeuse comme je l’ai dit plus haut, et vraiment fraternelle comme l’Encyclique « Tutti 

fratelli » nous y invite ! 

 

 Enfin, mais il y aurait tellement d’autres choses à ajouter, les médias l’ont fait tous ces 

derniers jours, le pape François a jeté les filets d’une Église pleine d’Espérance, puisque 

c’est Lui qui a donné à l’année sainte que nous vivons ce thème : « L’Espérance ne déçoit 

pas ! » Dans ce monde où il y a plus de raisons d’être inquiets et pessimistes que de raisons 

d’espérer, dans ce monde où c’est le grand vide spirituel, où beaucoup cherchent des raisons 

de vivre et des valeurs à vivre, l’Église, notre Église doit être la première à montrer que seuls 

Dieu et le Christ Ressuscité vainqueur de la mort donnent les vraies raisons d’espérer, que seul 

un retour vers le spirituel, un vrai renouveau spirituel donnera l’espérance dont on a grand 

besoin actuellement. 

 

Je souhaite donc personnellement que le futur pape soit ce pape spirituel qui redonnera ce 

supplément d’âme à notre monde moderne. Le pape François a été un pape social et aussi un pape 

très priant et très enraciné dans le Christ, j’espère que le futur pape le sera encore plus. 

Amen ! 

 
René Pichon 


